

Votan enmiendas a proyecto migratorio (Reforma 09/05/13)

Votan enmiendas a proyecto migratorio (Reforma 09/05/13) Madres indocumentadas rezaron durante la audiencia por una reforma migratoria que les permita la ciudadanía. Foto: AP Última actualización: 11:30 hrs. Agencias Washington DC (9 mayo 2013).- El Comité Judicial del Senado de Estados Unidos aprobó la primera enmienda al proyecto de ley de reforma migratoria, al respaldar a viva voz una prohibición para que el Departamento de Seguridad Nacional cobre un pago a peatones y pasajeros de vehículos que ingresen a territorio estadounidense. El Comité inició así el proceso para el debate de más de 300 enmiendas al proyecto bipartidista de reforma migratoria. El proyecto que evalúa el Senado, de mayoría demócrata, incluye la legalización de unos 11 millones de indocumentados y medidas de seguridad fronteriza, y debe ser aprobado a su vez por la Cámara de Representantes, con mayoría republicana. El presidente del Comité Judicial, el demócrata Patrick Leahy, señaló en sus declaraciones iniciales que prevé continuar las reuniones el martes y jueves, y que dependiendo de los avances continuará el viernes. "Espero la cooperación de todos los senadores y un proceso productivo y transparente mientras procedemos a debatir y votar sobre las enmiendas en esta legislación histórica", recalcó. El demócrata Chuck Schumer, integrante del grupo bipartidista, también increpó a los senadores escépticos a no destruir la iniciativa y los invitó a buscar su aprobación como una manera de poner fin a las disputas partidarias que han paralizado el funcionamiento del Congreso durante años recientes. "Sean constructivos. Estamos abiertos a mejorar (el proyecto de ley). No hagan esfuerzos para matar la mejor esperanza que tenemos de romper la parálisis partidista en el Congreso y en el país", dijo durante las intervenciones brindadas al comienzo de la sesión. Por su parte, el líder republicano en el Comité, Chuck Grassley, reiteró sus críticas al proyecto de ley por considerar que no contiene las medidas suficientes para evitar nuevas oleadas de inmigrantes sin papeles en el futuro. Activistas promigrantes prepararon en este mismo día varias actividades para ponerle el rostro humano a las deportaciones por el disfuncional sistema de migración. Antes de la audiencia, un grupo de asistentes, que incluyen a madres indocumentadas, unieron sus manos para rezar por una reforma migratoria que les permita vivir y trabajar legalmente en el país. Las enmiendas incluyen obstáculos para el camino a la ciudadanía a los indocumentados, más recursos a la seguridad fronteriza y requisitos para que los solicitantes presenten una prueba de ADN para verificar su identidad. Asimismo, medidas para facilitar la residencia a jóvenes en edad escolar, favorecer la reunificación familiar y agilizar la ciudadanía estadounidense a jóvenes indocumentados que llegaron de niños al país mediante el servicio militar. Además, una de las enmiendas propone que las parejas del mismo sexo reciban un trato igual al resto de las familias en cuanto a reunificación. El debate sobre enmiendas al proyecto de ley para La Seguridad Fronteriza, Oportunidades Económicas Y Modernización Migratoria de 2013 incluyen aspectos sobre la seguridad fronteriza, el programa de visas y la aplicación interna de la ley, entre otros.